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Sport, Gesundheit, Rehabilitation Lubinus e.V. 
         Steenbeker Weg 33, 24106 Kiel 

 

Protokoll der 11. Jahreshauptversammlung 
 
Dienstag, den 20.10.2020 
Hörsaal der Lubinus - Stiftung 
Beginn: 17.00 Uhr, Ende: 18.25 Uhr 
Anwesenheit: 19 Vereinsmitglieder, 4 Vorstandsmitglieder, 1 Gast 
 

 I = Information 

 B = Beschluss 
 

 Nr. Art Text Wer? 

 

TOP 1 
 
 
 
 
TOP 2 
 
TOP 3 

 
I 
 
I 
 
 
I 
 
I/B 

Beginn: 17.00 Uhr 
Begrüßung durch die 1. Vorsitzende.  
Vorstellung der Vorstandsmitglieder. 
Besonderer Dank an Florian Schiedel, da er dem 
Vorstand bei organisatorischen Themen helfend zur 
Seite steht. 
Besondere Feststellung der Beschlussfähigkeit. 
Einladung erfolgte fristgerecht. 
Hr. Apelt wünscht TOP 8 umzuformulieren  
“…und Beschluss“ soll gestrichen werden. Dem wird 
einstimmig stattgegeben. 
Die Tagesordnung wird einstimmig von den 
anwesenden Vereinsmitgliedern genehmigt. 
 

 
1.Vorsitzende  
 Frau Jensen 
 
 
 
 
 
Kassenwart 
Herr Apelt 

TOP 4 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

I 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Bericht der 1. Vorsitzenden über die Vereinsarbeit 
und die Tätigkeiten im vergangenen und in diesem 
Jahr. Insbesondere wurden die Themen 
Übungsleiter, Homepage, Kursprogramm und 
Corona angesprochen. Außerdem wird ein 
inhaltlicher Ausblick auf die Erweiterung des 
Kursprogrammes ab November gegeben. Ausführlich 
siehe Anhang. 
 

- Mitgliederstand: 389 (davon 171 Rehasport) 
- Übungsleiter: 27 
- Kurse pro Woche: 24 
- Teilnehmer pro Kurs: 8-14 

 

1.Vorsitzende 
 Frau Jensen  
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Information an die Mitglieder über Schließung des 
Bewegungbades seitens der Lubinus Stiftung bis 
Ende Dezember 2020. Sobald das Bewegungsbad 
wieder geöffnet werden kann, werden Mitglieder mit 
Aushängen und über die Homepage informiert. Es 
werden dann Übungsleiter und Kurszeiten gesucht, 
um möglichst viele Kurse anbieten zu können. 
Ein Vereinsmitglied fragt, ob in der Halle alle Fenster 
sowie die Tür auf sein muss während eines Kurses. 
Entweder die Fenster auf oder die Tür oder alle 20 
Min. Stoßlüften. 
Bericht des Kassenwartes für 2019. 
Bericht siehe Anlage. 
 
 
Der schriftlich vorliegende Bericht wurde vom 
Kassenwart Herrn Apelt vorgetragen, da der 
Kassenprüfer Herr Raabe kurzfristig verhindert war. 
 
 
Antrag des Kassenprüfers auf Entlastung des 
Vorstandes und des Kassenwartes. 
 
 
Der Vorstand und der Kassenwart werden 
einstimmig, bei Enthaltung des Vorstandes, per 
Handzeichen durch die anwesenden Mitglieder 
entlastet. 
 
Eine Aussprache zum Bericht des Kassenprüfers und 
des Kassenwartes wird von den Mitgliedern nicht 
gewünscht.  
Der Kassenprüfer Herr Raabe hat dem Verein 
mitgeteilt, dass er das Amt des Kassenprüfers aus 
zeitlichen Gründen niederlegt.  
Als Nachfolger stellt sich der Anwesende Herr Florian 
Schiedel zur Verfügung. 
Die Mitgliederversammlung stimmt der Wahl von 
Herrn Florian Schiedel zum Kassenprüfer einstimmig 
zu. 
 
Bericht über den Haushaltsplan 2020, auf Basis der 
IST-Zahlen bis zum 16.09.2020. 
Bericht siehe Anlage. 
Wegen des Corona Virus musste der Verein von 
März bis Ende Mai zehn Wochen schließen.  
Der Verein war in dieser Zeit satzungsgemäß 
verpflichtet, die Mitgliedsbeiträge trotzdem 
einzuziehen. 
Da in den Sommerferien keine Pause von 
üblicherweise vier Wochen gemacht wurde, hatte der 

 
 
 
 
 
 
 
Vereinsmitglied 
 
1. Vorsitzende  
Frau Jensen 
Kassenwart 
Herr Apelt 
 
 
Kassenwart 
Herr Apelt 
 
 
 
 
 
 
 
Teilnehmende  
Vereinsmitglieder 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Kassenwart 
Herr Apelt 
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Verein seinen Betrieb insgesamt sechs Wochen 
eingestellt. In dieser Zeit fielen keine Ausgaben für 
Übungsleiter und Mieten an, was auch zum Teil in 
der Folgezeit zutraf, da weniger Kurse durchgeführt 
wurden. Höhere Ausgaben für die 
Hygienemaßnahmen gehen dagegen, aber per Saldo 
wird ein Überschuss entstehen. 
Der Vorstand schlägt vor, einen Teil des 
Überschusses an die Übungsleiter als Entschädigung 
bzw. Prämie auszuschütten und im Übrigen 
Rücklagen zu bilden. 
Die Mitglieder sind mit dieser  Ergebnisverwendung 
einverstanden. 
Über die endgültige Ergebnisverwendung kann aber 
erst nach Abschluß des Jahres 2020 abgestimmt 
werden. 
 
 Verschiedenes: 

 Wunsch, das Protokoll auf der Homepage zu 
veröffentlichen. 
Mitglieder, die sich zu Wort melden, müssen 
damit einverstanden sein, namentlich erwähnt 
zu werden. 
Die Vereinsmitglieder sind einstimmig dafür 
das Protokoll auf der Homepage zu 
veröffentlichen. 

 Bock, Sonja: 
Wenn man nur das Bewegungsbad nutzt, ist 
es dann möglich den Beitrag zu senken? 
Nicht möglich, da die Vereinsbeiträge nicht an 
Leistungen gebunden sind. Man bezahlt die 
Mitgliedschaft in dem Verein, nicht einzelne 
Kurse. 

 Rugen, Annette: 
Zur hygienebedingten Wartesituation vor der 
Physiotherapie Schule bei Regen und Wind. 
Es gibt zurzeit noch keine ganz konkrete 
Lösung, aber die Lubinus Stiftung hat ein Zelt 
in Aussicht gestellt. Wann es aufgebaut wird 
steht noch nicht genau fest. 

 1. Vorsitzende Frau Jensen: 
Es wird neue Kurse geben u.a. Rückenfit. 
Ab Nov. dienstags Kurse zeitlich nach vorne 
legen. Genauere Informationen folgen ab 
November. 
Wo noch Plätze frei sind zurzeit: 
Yoga Di/Do 1-2 Plätze, Antara Mi 3-4 Plätze, 
Zirkeltraining Di. 
Das Zirkeltraining ist kein geschlossener Kurs, 
wenn noch Plätze frei sind darf jeder 
mitmachen. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
1. Vorsitzende 
 Frau Jensen 
 
 
 
 
 
 
 Bock, Sonja 
 
 
1.Vorsitzende 
Frau Jensen 
 
 
Rugen, Annette 
 
 
2. Vorsitzender 
Herr Naeve 
 
 
1. Vorsitzende 
Frau Jensen 
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 Bock, Sonja: 
Ist es möglich ein Online Programm zu 
erstellen, damit man sich anmelden kann für 
den jeweiligen Kurs? 
Finanziell nicht möglich. Kosten und 
Verwaltung übersteigen bei weitem das 
Budget des Vereins. 

 Boock, Annegret: 
Braucht man eine Rehasport Verordnung, um 
an einem Rehasport Kurs teil zu nehmen? 
Eine Verordnung ist notwendig. 

 1. Vorsitzende Frau Jensen: 
Information an Mitglieder. Neuregelung für die 
aktuelle Zeit. Mindestteilnehmer Zahl für Kurs: 
2 Teilnehmer. 
Höchstteilnehmer Zahl in den Kursen darf 
nicht überschritten werden 
10 Teilnehmer im Raum 5, 
14 Teilnehmer in der Halle, 
8 Teilnehmer im Zirkeltraining. 
Die Abstandsregeln gelten nach wie vor. 
Jedoch bei Gruppen bis zehn Teilnehmer 
muss kein Abstand gehalten werden. 

 Wagner, Rebecca:  
Beschwerden, dass Hygiene Regeln nicht 
eingehalten werden, Maske verweigert wird. 
Es gelten die aktuellen Hygiene Regeln. 
Maskenpflicht beim Betreten des Gebäudes 
sowie beim Verlassen. Eigene Yogamatten 
mitbringen erwünscht, es darf jedoch zur Not 
die Matte aus der Schule genutzt werden mit 
eigenem Handtuch und hinterher 
desinfizieren. 
Es werden alle Übungsleiter informiert, dass 
sie die Teilnehmer darauf hinweisen diese 
Vorschriften einzuhalten. Übungsleiter dürfen 
jedoch auch bei Verweigerern die Teilnahme 
am Kurs verweigern. 
Da ab August 2020 neue Hygiene Regeln vom 
Land bestimmt worden sind, wird das Hygiene 
Konzept vom SGR e.V. auf der Homepage 
angepasst und geändert. 
Umkleiden in der Schule dürfen genutzt 
werden, wenn keine Schüler/innen mehr da 
sind und die nötigen Abstände eingehalten 
werden können. 

 Plodzien, Barbara: 
Wenn Kursteilnehmer an einem Kurs 
teilgenommen haben warten sie oft in der 
Halle auf den nächsten Kurs. Ist das in 
Ordnung? Darf man Raum 5 oder Zirkelraum 

Bock, Sonja 
 
 
 
Florian Schiedel 
 
 
Boock, Annegret 
 
 
1.Vorsitzende  
Frau Jensen 
1.Vorsitzende 
Frau Jensen 
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1.Vorsitzende 
Frau Jensen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
2. Vorsitzender 
Herr Naeve 
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durch die Fluchttür verlassen?  
Unmut geäußert über volle Kurse und keine 
Flexibilität beim Aussuchen der Kurse zurzeit. 
Kursteilnehmer müssen die Schule nach dem 
Kurs verlassen und vor der Schule auf den 
nächsten Kurs warten. 
Die Fluchttüren dürfen zum Verlassen des 
Raumes genutzt werden jedoch nicht zum 
Betreten und es ist wichtig darauf zu achten, 
dass sie nach dem Öffnen wieder richtig 
verschlossen sind.  
Volle Kurse zurzeit nicht anders möglich, da 
kleineres Kursangebot und Teilnehmerzahl 
begrenzt. Dadurch sind Kurse schneller voll. 
Es wird im Vorstand zeitnah nach einer 
Lösung gesucht, damit alle Mitglieder 
einsehen können, welcher Kurs feste 
Teilnehmer hat und welcher noch Kapazitäten 
hat. 
 

18.25 Uhr 
Beendigung der Jahreshauptversammlung durch die 
1. Vorsitzende. 

 
 
 
1. Vorsitzende 
Frau Jensen 
 
2. Vorsitzender 
Herr Naeve 
 
 
 
1.Vorsitzenden 
Frau Jensen 

 
 
 
 
 
 
 
1. Vorsitzende   2. Vorsitzender   Schriftführerin 


